

Postulat « L'eau, l'or bleu de demain »

Comme tout le monde le sait « L'eau c'est la Vie » et depuis plusieurs années on en parle comme « de l'or bleu de demain », mais finalement demain arrive beaucoup plus vite que prévu. Pour preuve, les conditions climatiques « exceptionnelles », si on peut encore dire exceptionnelles, de cet été. Ces dernières, nous poussent à réfléchir, mais surtout à agir pour préserver nos sources et ressources.

Notre commune a la chance d'avoir assez d'eau... mais finalement qu'est-ce que ça représente assez d'eau ? Si pour le commun des mortels c'est une notion assez vague et pas très représentative de notre patrimoine, pour nous, conseillers, même si nous sommes convaincus que la Municipalité travaille sur le sujet, nous n'avons pas connaissance de tous les tenants et les aboutissants.

L'eau, le sujet est vaste : d'où vient-elle ? qui en consomme le plus, les privés, l'agriculture, les industries ? quand est-elle le plus consommée, en été ou en hiver ? comment arrive-t-elle dans nos robinets ? dans quels états sont les captages, réservoirs et le réseau ? et c'est sans parler des turbinages, des eaux usées, etc. et des connexions intercommunales.

C'est pourquoi par ce postulat, nous demandons l'établissement d'un rapport complet et détaillé sur nos sources et ressources, comprenant :

- un état des lieux complet de notre réseau EC/EU (eaux claires / eaux usées)
- la situation de notre STEP, ainsi que les démarches pour la « Futurostep »
- les consommations EC/EU mensuelles sur ces 5 dernières années, avec en comparaison l'augmentation de la population
- les m3 perdus par les fuites d'eau
- la situation de nos alpages, y compris s'il existe des solutions/procédures de secours en cas de pénurie sévère
- la répartition entre les privés, les industries, les agriculteurs et les pertes
- un bref résumé sur toutes les démarches entreprises pour les recherches de sources, forages et autres
- la situation actuelle sur le réseau intercommunal et cantonal (contrats et/ou concessions, quantités, tarifs)

et l'établissement d'un plan stratégique horizon 2050, comprenant :

- la planification pour l'entretien du réseau EC/EU
- une étude prévisionnelle sur les consommations
- une étude sur la valorisation possible de nos ressources
- la planification pour la mise en œuvre de toutes nos futures ressources
- la situation future sur le réseau intercommunal et cantonal

Nous demandons d'autre part que ces informations soient à la disposition de notre population, par :

- un Journal communal « Spécial eau »
- une page internet dédiée à l'eau
- et pourquoi pas reconduire « La journée de l'eau »

En résumé, nous demandons que, bien que notre commune soit riche en eau, il y ait une véritable prise de conscience sur ce bien précieux, afin que nos enfants puissent en profiter autant que nous.

Pour le Groupe AO
Mariella Konli



Bex, le 10 octobre 2022